

El Eco de Cartagena.

Año XXV

DIARIO DE LA NOCHE.

NUM. 7027

Precios de suscripción.

CARTAGENA, tres meses, 2 pesetas; tres meses, 6 id. — PROVINCIAS, tres meses, 50 id. — EXTRAÑO, tres meses, 11'25 id. La suscripción entrará a contarse desde 1.º y 14 de cada mes. Libros sueltos 15 céntimos. REDACCIÓN, MAYOR, 24.

Condiciones.

El pago será siempre adelantado y en metálico ó letras de fácil cobro. — La Redacción no responde de los anuncios remitidos y comunicados, conserva el derecho de no publicar lo que recibe, salvo el caso de obligación legal. — No se devuelven los originales. Anuncios á precios convencionales. ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24.

VIERNES 2 DE ENERO 1885.

LOS TEMBLOS DE TIERRA.

De los periódicos recibidos ayer.

PERIANA. — En un momento de entusiasmo, se han visto caer los escombros y diez y ocho hombres, que se ignoran el número, se han refugiado en los muros, quedando en las mas cuantas partes han albergado tales.

El cadáver de Arbelaitz tiene en la torre de la lo sido posible circunstancia y pararse los edificio.

Ayer se procedió á retirar los cadáveres.

El sorteo de puede verificarse haberse ausentado los varios conc

En Alhama p 00 la cadáver e

To

le la

obre

os

ión

de

de

de

de

de

de

de

de

de

de

de

de

de

de

de

de

de

de

de

de

de

de

de

de

de

de

vento de las Nieves. La ermita de San Roque ha sido denunciada, y se hace precisa su demolición.

La riqueza urbana se ha perdido totalmente.

Del fondo de calamidades se han concedido 15.000 pesetas á Antequera, 2.000 á Torrox, 1.000 á Nerja y 1.000 á Frigiliana, para aliviar las desgracias causadas por los terremotos.

El gobernador civil de Granada ha iniciado una suscripción para aliviar en lo posible los daños causados por los terremotos.

Participa el gobernador de Málaga que en uno de los pueblos de aquella provincia han fallecido, á consecuencia de los terremotos, todas las autoridades.

S. M. el rey ha dispuesto se telegrafe á los gobernadores de Málaga y de Granada, poniendo á disposición de cada uno de ellos 2.000 duros para atender á las desgracias causadas en dichas provincias.

GRANADA 30. — Se han sentido nuevos movimientos oscilatorios á las

SA DE... mero, y á las nueve y media de esta noche el segundo.

CAR

La duración de uno á otro ha sido cinco segundos.

la provincia de Málaga han ocurrido nuevos temblores de tierra, en los pueblos de Periana, Riobordo, Viñuela y Alfarnalejo, muchas casas han quedado destruidas y se cree han ocurrido desgracias.

Con objeto de evitar el hundimiento de algunas casas de Málaga ordenadas por el temblor, el alcalde ha ordenado que los conductores de carruajes, quien al paso.

De los periódicos llegados en el correo de hoy.

«Nuevas noticias recibidas á última hora, dan cuenta de que continúan en Torrox los temblores de tierra. Anteayer se sintieron seis sacudidas, ocasionando más hundimientos de edificios; la cárcel ofrece inminente peligro de ruina, y los presos han pasado la noche última á la intemperie.

En Nerja también continúan los terremotos y los derrumbamientos de edificios.

La población en masa está en la campaña, donde se halla establecida provisionalmente la secretaría municipal y la estación telegráfica.

MÁLAGA 31 (2 tarde). — Continúan los terremotos en Frigiliana.

Las casas todas se desploman. El pueblo está totalmente desalojado.

La consternación es general.

GRANADA 31 (3,41 tarde). — Aumenta la alarma en la ciudad á causa de que no cesan las sacudidas.

En las últimas veinticuatro horas han emigrado de esta ciudad unas 10.000 personas, que se dirigen á puntos distantes de Granada.

Con la mayor actividad se están reconociendo los puentes y terrapienes del ferro-carril dentro de la provincia.

GRANADA 31 (5,20 tarde). — A esta hora acaba de sentirse una nueva sacudida, que sea décima, en las últimas veinticuatro horas, superior en duración é intensidad á todas las pasadas desde el 25.

La población, alarmada, sale á las calles y abandona sus hogares.

En Alhama faltan médicos y existen en una sola casa, que se está cayendo, 40 heridos comiéndolos la gangrena, porque no hay quien los cure, ni recursos para ellos. Mañana, 30 piensan salir de ésta un médico y dos practicantes, que llegarán á la noche. Los practicantes, que al edificio no faltado antes, podrán ser enterrados los que no lo hayan sido ya.

ALHAMA 29. — De las casas de la población, la tercera parte se ha venido al suelo y las otras dos partes amenazan ruina; los vecinos acampan en la plaza, y entre ellos se ven, por contraste extraño, las monjas del convento de Franciscos, y los presos de la cárcel.

Al borde del Tajo del rio habia varios edificios, que se hundieron sin quebrantarse, las personas que estaban dentro no sufrieron nada. Los jornaleros se niegan á trabajar en la extracción de cadáveres de entre los escombros. Han sido destruidos los molinos, y el hambre amenaza al vecindario.

JAYENA. — En este pueblo se han hundido casi todos los edificios, y una media docena que quedan en pie no tienen posible reparación, y es necesario derribarlos, porque no son un albergue seguro, sino un peligro mas para aquellos vecinos.

Allí no hay pan, allí no hay trigo, allí no hay medio de llevar víveres para satisfacer el hambre de aquellos desgraciados.

El día 28 el hambre se sobrepuso al miedo, y aguijoneados por ella, algunos vecinos se atrevieron á penetrar entre las ruinas con el propósito de buscar trigo, más el poco que hallaron estaba húmedo ó hinchado por la lluvia y sin condiciones de servir para harina: no obstante, lo

comieron, y en todo el dia no se alimentaron con otra cosa.

De resultas del terremoto se abrieron profundas grietas en el cauce del rio, y éste quedó seco, no teniendo aquellos infelices con que apagar su sed. Algunas criaturas lloraban desesperadamente en los brazos de sus madres pidiendo agua, y entonces un hombre atreviéndose á entrar en las ruinas del pueblo y levantando los escombros de una casa, halló en su tinaja una corta cantidad de aquel precioso líquido, que llevó á las eras.

Velez Málaga 31 (12,10 tarde). — Sigue proporcionalmente la destrucción de esta ciudad. Los terremotos no cesan. Los habitantes se hallan acampados en las afueras de la población. Como el local de la Audiencia no ofrece seguridad, se ha suspendido la celebración de juicios orales. Todos los trabajos están paralizados.

Granada 31 (1 tarde). — Hasta las siete de la mañana de hoy han permanecido las gentes de la población acampadas al rededor de hogueras las sacudidas de anoche han exacerbado su espanto. Siguen hundimientos de edificios en esta provincia. El edificio de San Felipe, donde están los museos, de la Universidad, el hospital de San Juan de Dios, la cárcel y la capitania general, resentidos.

Granada, 31 (11:50 n.)

Otro temblor á las cinco tarde, poco intenso. Pánico grande: Gente alarmadísima, abandono casas. Duermen en las calles y plazas al aire libre, en el suelo, en tiendas de campaña y en coches.

Noticias generales.

Un despacho de Hong-Kong, dice que dos buques de la escuadra francesa se han dirigido á Corea en vista de las graves noticias recibidas de aquel país donde reina una espantosa anarquía, disputándose la influencia los chinos y los japoneses.

MARINA.

Ha sido aprobada la enagenación en subasta del parque de ostricultura de Sta. Marta de Ortigueira, y se ha ordenado que se retire del mismo el personal que venia prestando allí sus servicios.

Hasta que mejore el tiempo no se conducirá á Ceuta el cañón Krupp que ha de montarse en aquella plaza.

Se ha comisionado á un ingeniero de la armada el reconocimiento de los carbones españoles adquiridos para el consumo de la armada.